LA COLUMNA

LOS PROTAGONISTAS

MÓNICA MORENO

El verano aprieta a la OCM del vino

🕇 l verano y las vaca-

d ciones está provocando que todas las órdenes que vienen de la Unión Europea, me refiero a las diversas OCM's, que tienen que aprobarse vayan por buen camino. Hasta el reparto de la cuota láctea de la que tanto se ha hablado en Castilla-La Mancha por fin ha logrado ser del agrado de todos, tanto de la Administración Regional como de las organizaciones agrarias. Es sorprendente que de una semana a otra, las cosas y los reglamentos hayan sido aprobados tan rápidamente por la Comisión Europea, aunque todavía es difícil creer que el 1 de agosto entre en vigor la nueva OCM del vino. Si a primeros de julio sólo se hablaba del reglamento del potencial vitivinícola, ahora ya se oyen ecos del de la destilación de vino, del de mecanismo de mercado y el de las prácticas enológicos, entre otros. Todavía no sabemos si serán de nuestro agrado, porque no han llegado a nuestra región, y además quedan varios pasos hasta que llegue esta normativa tan importante. Aunque la "buena música" de la que habla el consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, nos da buenas esperanzas para la región.



PRECIOS DE REFERENCIA Y GASTO SANITARIO, A DEBATE

La Universidad de San Pedro Mártir, en Toledo, ha sido el escenario elegido para la celebración de una jornada sobre el impacto de los precios de referencia sobre el gasto farmacéutico, la industria farmacéutica y el usuario, en la que se han analizado las medidas más adecuadas para la contención del gasto sanitario. En la jornada han intervenido el subdirector general de Economía del Medicamento y Productos Sanitarios del Ministerio de Sanidad v Consumo, Antonio Luaces, el director de Farmaindustria, José Mª Hernández, y el catedrático de Economía Aplicada en la Universidad de La Rioja, Fernando

Comsermancha entregó siete de los 25 puntos limpios

Las localidades de Argamasilla de Alba, Villarta de San Juan, Pedro Muñoz, Villacañas, Miguel Estaban y las pedanías de Alcázar de Cinco Casas y Arenales de Gregorio, todas ellas pertenecientes a la mancomunidad de Comsermancha recibieron el pasado día 13 siete puntos limpios, construidos por el Gobierno regional. Antonio Martínez, director técnico de Comsermancha, ha explicado que un punto limpio "es un área donde los vecinos hacen su aportación voluntaria de residuos como son metales, electrodomésticos o cartones, que no tienen contenedores específicos". Se tratan de recintos cerrados de una dimensión de 38 metros cúbicos y en la que, dependiendo del núme-

ro de habitantes y del municipio se instalarán 4, 5, 6 u 8 contenedores. También habrá contenedores tradicionales de papel, vidrio, pilas y recogida de aceite de automoción. Cada uno de los puntos limpios tiene un coste de 20 millones de pesetas. En las siguientes fases se completará la instalación de un total de 25 puntos limpios en 20 municipios de Ciudad Real, Toledo y Cuenca. La puesta en marcha de estos 25 puntos limpios responde a un proyecto presentado por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha a la Unión Europea. De esta manera los 21 pueblos que forman la mancomunidad más las dos pedanías podrán contar con uno de estos centros de reciclaje.

UPA pedirá la revisión de la reforma de la OCM del aceite

La Unión de Pequeños Agricultores (UPA) de Castilla-La Mancha ha acordado emprender diferentes acciones de presión y movilizaciones para protestar por la crisis del sector del àceite de oliva y exigir una reforma de la Organización Común del Mercado en profundidad y cuanto antes, en la que se reconozca a España una producción anual superior a la asignada de 760.027 toneladas y se instaure un precio de intervención público como medida de garantía de la renta de los productores y estabilizador de precios. Cerrada la campaña 98/99 y efectuados todos los pagos por parte de la Administración, UPA cree que se han confirmado los malos

augurios que UPA expuso ante la aceptación por parte del Gobierno de la reforma de la OCM del Olivar. Así, la producción a nivel nacional de 890.280 toneladas ha supuesto una penalización de 32 pesetas por kilogramo de aceite producido, lo que representa una pérdida para Castilla-La Mancha de 1.400 millones de pesetas. Para esta organización agraria la situación del mercado es asimismo preocupante ya que se encuentra almacenado un importante volumen de producto por un estancamiento en las operaciones de compraventa debido al descenso continuado de los precios, y que han provocado una acumulación de stocks.

ALDIA

Declaración de Impacto Ambiental de la autovía Castilla-La Mancha

El Ministerio de Medio Ambiente ha publicado en el Boletín Oficial del Estado, la Declaración de Impacto Ambiental (DIA) de la Autovía de Castilla-La Mancha (unión de la A-5 con la A-3 y Cuenca, tramo Ocaña-Tarancón, que afecta a las provincias de Toledo y Cuenca, proyecto de la Dirección General de Carreteras del Ministerio de Fomento. De las alternativas presentadas por Fomento, la DIA considera que la más viable ambientalmente es la denominada "desdoblamiento norte", que comienza en el enlace de la N-V, en las proximidades de Maqueda, continuando con el desdoblamiento de la N-403.

Asaja pide un compromiso para la continuidad del Plan de Humedales

Un total de 10.600 hectáreas de la zona de La Mancha quedarán fuera ya a partir del año que viene del Plan de Humedales. Ante el temor de que no vuelva a ponerse en marcha este Plan, la Organización de Jóvenes Agricultores de Castilla La Mancha(Asaja), junto a los representantes de los acuíferos 23 y 24 han pedido al consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, un compromiso para garantizar su continuidad, ya que desaparecerá totalmente en el año 2003. La primera fase de este Plan abarcaba desde el año 1993 hasta 1998 y contó con un presupuesto de 16.200 millones para una superficie de 58.000 hectáreas.

Cerca de 990 farmacias secundan el cierre patronal

Cerca de 900 farmacias de la región han secundado el cierre patronal acordado por el Colegio Oficial de Farmacéuticos del pasado día 11 de julio, en protesta contra las medidas liberalizadoras acordadas por el Gobierno central para reducir el gasto farmacéutico, y que según denuncian los empresarios del sector supone un recorte importante de los márgenes comerciales. Sólo las farmacias de Guadalajara no cerraron las puertas de sus establecimientos, ya que desde el día 1 de julio sólo funcionan la mitad, por el periodo vacacional.